							PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
							ContraRéplica	4	05/04/2023	NACIONAL
÷	:	:	÷	:	:	:	PUBBIA PRODUCCI MINITALON	7	00/04/2020	NACIONAL

## PUEBLA DEJARÁ DE REGULARIZAR A LOS "AUTOS CHOCOLATE"

## POR ALEJANDRA OLIVERA

**Por coyotaje,** corrupción y desinterés de la ciudadanía, Puebla ya no continuará el programa de regularización de vehículos de procedencia extranjera, conocido como "autos chocolate".

En el decreto publicado el pasado el 31 de marzo, la Federación establece que en Puebla las solicitudes para la regularización de vehículos de procedencia extranjera han sido pocas y han decrecido, por lo que ya no es necesario que continúe su inclusión en dicho programa.

Al respecto, el secretario de Seguridad Pública estatal, Daniel Iván Cruz Luna, reconoció que el programa de la Federación no ha tenido éxito en el estado, incluso mencionó que desde su inicio —el 20 de junio del 2022— a la fecha sólo



Daniel Iván Cruz Luna, titular de la SSP, reconoció que la medida no tuvo éxito. Especial

han sido regularizados mil 599 autos, de los cuales apenas 48 vehículos corresponden al primer trimestre de este año.

Cruz Luna explicó que la dependencia actuó de manera rigurosa en el cumplimiento de los lineamientos para la regularización de los "autos chocolate", lo que consideró que pudo haber inhibido que ciudadanos realizarán el trámite.

Aseveró que muchas personas querían regularizar "a la antigüita: por debajo del agua", pues no presentaban el vehículo y sólo llevaban copias simples, o bien, intentaban hacer el coyotaje, lo cual no fue permitido.

Señaló que en el Registro Público Vehicular de Puebla se instalaron cámaras de seguridad para supervisar que los operadores del programa actuaran diligentes y en apego a los lineamientos federales, evitando cualquier acto de corrupción.

"Desafortunadamente el interés no es algo que pueda regular el estado, ha disminuido el interés de quienes poseen este tipo de vehículos de regularizarlos, (...) y algo que priorizamos mucho es que tienen que traer su vehículo automotor, pasar verificación, y muchos no lo llevaban, entonces fue lo que los inhibió—a título personal lo comentó— el hecho de que fuimos muy rigurosos al cumplir

con los lineamientos que estableció el decreto federal", apuntó.

Cruz Luna indicó que Puebla tiene disponible los insumos y herramientas para la regularización de los vehículos americanos en el módulo, ubicado en el Centro Integral de Servicios (CIS) de Angelópolis, si estos cumplen con los requisitos.

## **RECAUDAN 3.9 MDP**

De acuerdo con los datos que de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) federal, Rosa Icela Rodríguez, al corte de 3 de abril se han regularizado un millón 368 mil de autos chocolate en 14 estados de México.

Siendo Puebla el estado con menos unidades, con apenas mil 599 unidades, que significan una recaudación de 3 millones 997 mil 500 pesos, que serán usados para la pavimentación de calles.

Mientras que los estados con más regularizaciones son Baja California (253 mil 552), Tamaulipas (244 mil 581) y Chihuahua (224 mil 829). •